

**Lettres des premiers évêques de St-Hyacinthe au
Révérendissime Père Jandel, Général de
l'Ordre, au sujet d'une fondation
dominicaine au Canada**

“ 10 novembre 1855.

“ Depuis l'érection du diocèse de St-Hyacinthe, je
“ n'ai point perdu de vue la perspective d'y établir un jour
“ des Religieux de votre Ordre, et je me suis toujours flat-
“ té que tôt ou tard Saint Dominique m'enverrait quelques-
“ uns de ses enfants pour y aider son fils Saint-Hyacinthe
“ à sauver les âmes. Déjà je vous en ai parlé lors de mon
“ voyage à Rome, et Monseigneur l'évêque de Montréal,
“ en vous présentant mes respects, a dû rappeler ces cho-
“ ses à votre mémoire.

“ † J. C. PRINCE, évêque de St-Hyacinthe.”

“ 3 mai 1857.

“ Votre lettre du 26 octobre dernier où vous m'infor-
“ miez que l'envoi de vos Pères au Canada était remis à
“ une époque indéterminée m'a jeté dans une profonde in-
“ quiétude, et il ne fallait rien moins que la très grande
“ confiance que j'ai en vous pour me persuader que votre
“ décision était l'expression de la volonté divine. Je
“ croyais vraiment que les motifs pressants, indiqués dans
“ ma lettre du 18 avril 1856, vous décideraient à me don-
“ ner cette consolation dès l'année dernière. D'ailleurs je
“ voyais par les journaux religieux d'Europe que vous
“ établissiez des résidences de vos Pères à Lyon, à Bor-
“ deaux, à Londres et ailleurs. Tout cela me faisait croire
“ que Saint-Hyacinthe aurait enfin son tour. Mais hélas !
“ Quel contretemps, quand après bientôt trois ans d'at-
“ tente, je ne sais plus quand mes désirs et mes besoins
“ seront satisfaits ! Vous comprenez, Révérendissime Père,
“ que je ne puis pas m'adresser à une autre communauté.
“ On sait au Canada, et probablement aussi en Europe,
“ que ce sont les Dominicains que j'ai demandés, et qu'ils
“ ont accepté. Qui voudrait maintenant venir ici après
“ votre refus qui paraîtrait inexplicable ? Et puis, je vous
“ l'ai déjà dit : ce sont les enfants de Saint-Dominique,